



Las Tablas

Los alicientes son inmejorables si se considera que el dibujo hídrico de la zona es un estímulo para la llegada de visitantes. El río Gigüela aporta agua al Parque Nacional Tablas de Daimiel, con más de 1.500 hectáreas encharcadas, debido a las intensas precipitaciones de marzo. “El aporte de agua que está entrando por el Guadiana es histórico, el mejor de los últimos 26 años”. Además, recientemente se han comprado en el entorno del Parque 24 hectáreas. Esta operación ha costado algo más de 400.000 euros y conlleva la recuperación de 70.000 metros cúbicos de agua.

Asimismo, los Ojos del Guadiana podrían dejarse ver, ya que el pozo de captación municipal recoge su último dato en apenas 10 metros, algo menos según donde se tome la muestra. Ante esta bonanza de agua, el Alcalde ya solicitó al Organismo Parques Nacionales que colaborase en la financiación de la mejora del entorno de la Laguna de Navaseca, próxima al humedal; una garantía más para la conservación del Parque y que encajaría con la política de adquisición de terrenos que se ha desarrollado en los últimos años. Otra circunstancia que envuelve a las acciones de mejora al respecto es el inicio en la redacción de un borrador del Plan Rector de Uso y Gestión (PRUG) como así se determinó en la última reunión del Patronato Rector de Las Tablas.

Motilla del Azuer

Desde el Consistorio se viene negociando desde hace ocho meses con la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha un proyecto que permitirá visitar el yacimiento arqueológico de la Motilla del Azuer. Con la cesión del uso cultural y turístico de la Motilla del Azuer, la administración local podrá explotarlo durante los próximos cuatro años. Entre tanto, el Diario Oficial de Castilla-La Mancha (DOCM) recogió en febrero la incoación de expediente para declararla Bien de Interés Cultural (BIC), con categoría de Zona Arqueológica, cuyo proceso podría quedar concluido en abril.

Desde el Ayuntamiento se pretende adecuar el entorno, sus accesos y establecer una zona de aparcamiento acorde a las previsiones turísticas que se manejan. La actual caseta pasaría a formar parte de la recepción obligada a la excavación, convirtiéndose en un Centro de Interpretación de la Motilla donde se expondrán la evolución de los trabajos e Investigaciones emprendidas hace 40 años en un yacimiento “único” en la península ibérica.

Tan sólo falta el visto bueno del ente regional en lo concerniente al Plan de Seguridad diseñado para que el visitante pueda conocer la Motilla del Azuer, atravesar por sus pasarelas sin peligro, evitando al mismo tiempo cualquier tipo de daño a la propia estructura. Organismos Nacionales ha concedido 78.000 euros para la mejora y adecuación del entorno. Se estima que las primeras visitas podrían producirse en verano de 2013.

